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STADTSPORTBUND HANNOVER E.V.                                                    Hannover, den 26.05.2021 

 

 Stadtsporttag 2021 
 
 Niederschrift 
 
über den 44. Ordentlichen Stadtsporttag am 17.05.2021, 18:00 Uhr im Niedersachsenhalle des 
HCC, Theodor-Heuss-Platz 1-3, 30175 Hannover 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Am 44. Stadtsporttag haben gemäß Anwesenheitsliste insgesamt 104 Personen teilgenommen: 
 

46 Vereinsdelegierte 
10 Fachverbandsvertreter 
19 Personen des Hauptausschusses  
16 Ehrengäste 
3 weitere Gäste 
1 Gebärdendolmetscher 
 
Mitarbeitende der SSB-Geschäftsstelle: 
Ina Anochin, Angela Plenz, Anika Brehme, Ilka Winkler, Christian Holzbrecher,  

  Marcel Nordsiek, Louise Grotehans 
 
 Ehrenamtliche Mitarbeiterin der SSB-Geschäftsstelle: 
 Gisela Renardy 
 
 Protokollführerin: Anke Janke 
 
Nach den zuvor ergangenen Veröffentlichungen im Informationsmagazin des Stadtsportbundes 
Hannover „HannoverSport“, Heft 1/2021 und nach Anschreiben an alle Vereine, Fachverbände 
und Präsidiums- und Hauptausschussmitglieder ist folgende Tagesordnung vorgesehen: 
 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Wahl der Mandatsprüfungskommission 
4. Grußworte der Gäste 
5. Ehrungen 
6. Feststellung der Stimmberechtigung 
7. Berichte des Präsidiums und Aussprache 
8. Bericht der Rechnungsprüfer 
9. Bestätigung der Jahresrechnungen 2018 und 2019 des Stadtsportbundes und der 

Hannoverschen Sportjugend  
10. Beratung und Beschlussfassung über Satzungsänderung zu §17 Präsidium 
11. Beschlussfassung über die Haushaltspläne 2021 und 2022 des Stadtsportbundes 
12. Bestätigung der Haushaltspläne 2021 und 2022 der Hannoverschen Sportjugend 
13. Wahl des Versammlungsleiters und Entlastung des Präsidiums 
14. Wahlen 
  a) der Mitglieder des Präsidiums 
  b) der Vereinsvertreter des Hauptausschusses 
  c) der Fachverbandsvertreter des Hauptausschusses 
  d) der Rechnungsprüfer 
  e) der Delegierten zum Landessporttag 
15. Anträge 
16. Mitteilungen des Präsidiums und Anfragen an das Präsidium 
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1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Präsidentin des Stadtsportbundes Hannover, Rita Girschikofsky, eröffnet um 18:03 Uhr den 
44. Ordentlichen Stadtsporttag und heißt die Delegierten der Vereine und Verbände sowie die 
Ehrengäste an ihrem letzten präsidialen Arbeitstag herzlich willkommen. Sie freut sich, dass es 
gemäß § 9 der Niedersächsischen Verordnung unter Einhaltung von Hygienevorschriften, des Ab-
standsgebots und der Maskenpflicht möglich ist, die Versammlung trotz Corona in Präsenz durch-
zuführen. Die Vorschriften wurden an die angemeldeten Teilnehmenden im Vorfeld versandt, sie 
nennt noch einmal die wesentlichen Bestimmungen. Sie dankt dem TKH für das Ermöglichen ei-
nes Schnelltests vor Ort für interessierte Teilnehmende, die es im Vorhinein nicht geschafft haben, 
den empfohlenen Schnelltest zu machen.  
 
Im Rahmen der Totenehrung wird stellvertretend für die verstorbenen Sportkameradinnen und 
Sportkameraden an Erich Martin (SSB Hannover, TSV Schwarz-Weiß), Rolf Jägersberg (SSB 
Hannover, VfL Eintracht), Friedhelm Schrader (Segler-Verband Nds./Motoryacht-Club Rasmus) 
und Willi Eckert (Nordstädter Turnverein) erinnert. 
 
Die Präsidentin stellt fest, dass gemäß § 13 (1) der SSB-Satzung zum Stadtsporttag mit einer Frist 
von sechs Wochen unter Bekanntgabe der vorläufigen Tagesordnung form- und fristgerecht 
schriftlich eingeladen worden ist.  
 
Rita Girschikofsky begrüßt die anwesenden Ehrengäste, u.a. Belit Onay (OB Hannover), Prof. Dr. 
Wolf-Rüdiger Umbach (Präsident LSB Niedersachsen), Konstanze Beckedorf (LHH), Ulf Meldau 
(RSB Hannover). 
 
Sie hatte sich ihr letztes Amtsjahr ganz anders vorgestellt, wollte nochmal mit möglichst vielen 
Sportvereinen in Kontakt sein und den 75. Geburtstag des SSB feiern. Mit nur 6 Vorsitzenden seit 
der Gründung des SSB steht der SSB für Kontinuität und Verlässlichkeit. Wichtig sind dem SSB 
„unsere Vereine“, die Menschen zum Sport bringen, die Unterschiede überwinden, die Gemein-
schaft erleben lassen, die Fitness und Gesundheit vermitteln etc. Corona macht allen aber große 
Sorgen, denn der Sport leidet darunter. Zahlreiche Veranstaltungen sind ausgefallen (wie auch der 
Ball des Sports), aber es gab auch positive Veränderungen. Sie weist darauf hin, dass viele Sport-
vereine sich größte Mühe gegeben haben den Sport digital in die Wohnzimmer ihrer Mitglieder zu 
bringen. Auch sonst hat die Digitalisierung weiter Einzug gehalten im Sport (Fortbildungen online, 
Online-Austausch der Vereine untereinander etc.). 
Rita Girschikofsky ermuntert die Vereine zum Durchhalten und dankt dem Land Niedersachsen, 
der LHH, der Region Hannover und dem LSB für die finanziellen Hilfen, die diese dem Sport in 
Coronazeiten zur Verfügung gestellt haben. Der Sport braucht eine verlässliche Perspektive, die 
Sportvereine Unterstützung beim Neustart und zur Rückgewinnung von Mitgliedern. 
Negativ bleibt in ihrer Erinnerung die Streichung von städtischen Mitteln im Sportstättenbau auf 
19.000€, wo eigentlich 331.000€ benötigt wären und man die Zeit des Corona-Lockdowns wun-
derbar zum Sanieren hätte nutzen können. Die Aufstockung der Übungsleitergelder wird von ihr 
jedoch positiv gesehen. 
Rita Girschikofsky dankt allen Hauptamtlichen und ehrenamtlich Tätigen im Verein sowie den Ver-
einsmitgliedern, die solidarisch geblieben sind. Der Sport in Hannover wird weiterhin hochgehalten. 
Sie stellt klar, dass – auch wenn sie ihr Amt als Präsidentin heute Abend abgibt – sie nicht weg ist. 
Sie wird die Situation von außen weiter kritisch betrachten und ggfs. auch ihre Meinung laut äu-
ßern. Rita Girschikofsky bittet den neuen Personen im SSB das Vertrauen zu geben. Im Hinblick 
auf die anstehenden Kommunalwahlen fordert sie von allen Gesprächsbereitschaft auch gegen-
über dem Sport sowie die Einhaltung ihrer Versprechen, denn der organisierte Sport ist ein Bereich 
des gesellschaftlichen Lebens, der über die parteipolitischen Grenzen hinaus zum „gemeinsamen 
Engagieren“ und „gemeinsamen Agieren“ motiviert! 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die vorläufige Tagesordnung ist mit dem Einladungsschreiben vom 25.03.2021 und im Infomaga-
zin des Stadtsportbundes Hannover „HannoverSport“, Heft 1/2021 den Delegierten mitgeteilt wor-
den. Es gibt keine Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung. 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
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3. Wahl der Mandatsprüfungskommission  
 
Der Hauptausschuss des SSB Hannover schlägt folgende Personen für die Mandatsprüfungs-
kommission vor: 
 

Dr. Dieter Borvitz  (ArGe Radsportkreis Hannover) 
Gisela Renardy  (TSV Schwarz-Weiß) 
Eberhardt Mecklenburg (TuS Vahrenwald) 
Sylvia Ordowski  (Inline-Club Hannover) 
Wolfgang Niggeweg  (HSC) 

  
 Beschluss: 

Alle Mitglieder der Mandatsprüfungskommission werden einstimmig gewählt.  
 
Alle Personen nehmen die Wahl an und nehmen die Auszählung vor. 

 
 

4. Grußworte der Gäste  
  
Stephan Weil (Ministerpräsident Niedersachsen) übermittelt in einer Videobotschaft herzliche 
Grüße. Er hebt die immense Bedeutung des Sports für die Gesellschaft hervor und weiß um die 
Belastungen, die der Sport gerade zu schultern hat. Er gratuliert Rita Girschikofsky zu ihrer Le-
bensleistung als „arbeitende Präsidentin“ und hofft, dass sie auch in Zukunft nicht nachlassen wird, 
dem Sport in Hannover Gutes zu tun. 
 
In seiner Videobotschaft geht Hauke Jagau (Regionspräsident) auf die Schwierigkeiten der Sport-
vereine im vergangenen Jahr ein. Er vermutet, dass die Folgen von Corona die Sportvereine wie 
viele andere Institutionen noch lange beschäftigen wird. Er stellt aber auch die Fortschritte beim 
Impfen heraus, die es den Sportvereinen hoffentlich bald wieder ermöglichen ihre eigentliche, 
wichtige Arbeit zu erledigen. 
 
Der Oberbürgermeister Belit Onay stellt fest, dass vielen Menschen in der Coronakrise klar ge-
worden ist, was ihnen fehlt, dass bei vielen auch der Sport dazu gehört und die Hoffnung auf 
(mehr) Sport in naher Zukunft größer wird. Rita Girschikofsky dankt er für ihren „Marathon“ für den 
Sport in den vergangenen Jahren, der dazu beigetragen hat, dass der SSB wichtiger Ansprech-
partner, Lobbyist für die Sportvereine, Träger öffentlicher Belange und aktiver Gestalter ist sowie 
eine strategische Ausrichtung, Anerkennung und Vernetzung erlebt hat. Er weist auf ihre beein-
druckende Lebensleistung hin. Sie wird im Sport in der Stadt fehlen, er ist sich aber auch sicher, 
dass sie sich weiterhin engagiert. Auch dafür und für alles Geleistete sagt er ihr vielen Dank. 
 
Prof. Dr. Wolf-R. Umbach (LSB) richtet herzliche Grüße vom LSB-Präsidium aus. Er berichtet 
kurz vom Wechsel im LSB-Präsidium, von der Erhöhung der Sportförderung und dem Sportstät-
tensanierungsprogramm. Er sieht Corona als größte Herausforderung seit LSB-Gründung, wenn 
auch der Mitgliederschwund geringer ausfällt als zunächst angenommen (ca. 3,5% statt zunächst 
angenommenen 30%). Mittels Förderprogrammen, Homepage und Hotline wird versucht die Mit-
gliederverluste aufzufangen bzw. aufzuholen. Rita Girschikofsky, die er als „Lady in red“ beim Lan-
dessporttag in Celle 1996 kennengelernt hat, dankt er für ihr Leben und ihre Verdienste für den 
Sport. 
 
 
5. Ehrungen  
 
Die Goldene Ehrennadel des LSB für seine über 20-jährigeverdienstvolle ehrenamtliche Tätigkeit 
„unter und über Wasser“ erhält Dr. Joachim Luszick (Tauchgruppe Wassersport Hannover e.V., 
Stadt- und Landesfachverband Tauchen). Zudem ist er seit 2010 im Hauptausschuss des SSB 
Hannover vertreten. 
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6. Feststellung der Stimmberechtigung 
 
Rita Girschikofsky gibt das Ergebnis der Mandatsprüfungskommission bekannt: 
 

Mögliche Stimmen zum Stadtsporttag:  
  604 Stimmen aus 356 Vereinen und 
     47 Stimmen aus Hauptausschuss und Fachverbänden 
      =     651 Stimmen  
 
Tatsächliche Stimmen zum Stadtsporttag: 
   207 Stimmen aus 46 Vereinen 
                29 Stimmen aus Hauptausschuss und Fachverbänden 
      =      236 Stimmen insgesamt 

 
7. Berichte des Präsidiums und Aussprache 
 
Der gemeinsame Bericht der Präsidiumsmitglieder ist im Sonderheft „HannoverSport“ 1/2021 auf 
den Seiten 3 bis 9, der Bericht der Hannoverschen Sportjugend auf den Seiten 24 bis 29 abge-
druckt. 
 
Ergänzend bedankt sich Rita Girschikofsky bei der Sparkasse für die Unterstützung der Sportver-
eine durch den Sparkassen Sportfond. Auf Seiten der Volksbank Hannover können Sportvereine 
sich mit ihren Projekten bei den Sternen des Sports bewerben und Preisgelder gewinnen, wie z.B. 
IcanDo als Bundessieger in diesem Jahr oder VfL Eintracht in 2012. 
Sie weist auf den Bewegungs-Pass hin, der aktuell gemeinsam mit dem RSB durchgeführt und seit 
2021 mit 10.000€ von der Region und der Stadt Hannover unterstützt wird. 
Rita Girschikofsky lobt die bereits geleistete Arbeit der neu formierten hsj. 
Sie kann den Wassersportlern berichten, dass die Leineau-Umgestaltung vom Tisch ist und sie 
bittet die sportpolitischen Sprecher aktiv zu werden in Bezug auf eine Änderung der Maschseeord-
nung, damit es nicht zu Unfällen zwischen Tretbootfahrern (aus dem Verleih) und Wassersportlern 
(aus den Vereinen) kommt. 
 
Fragen: 

- Thomas Riebe (TuS Bothfeld) möchte wissen, wie der Vorsitzenden der Hannoverschen 
Sportjugend (Nils Voigt) gleichzeitig hauptamtlich beim SSB angestellt sein konnte. 

Rita Girschikofsky antwortet, dass das juristisch möglich ist. Es war - mit Rücktritt des alten Vor-
standes und Kündigung der Geschäftsführerin - aber niemand da, der die anstehenden Arbeiten 
hätte erledigen können, auch nicht die Geschäftsstelle des SSB. Die Anstellung ist auf den Zeit-
raum bis zum 30.06.2021 befristet. 
 
8. Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Die Berichte der Rechnungsprüfer Stephanie Roß und Mirko Feesche sind im Sonderheft „Han-
noverSport“ auf Seite 18 und Seite 31 veröffentlicht. Mirko Feesche berichtet, dass die Buchfüh-
rung sehr professionell und aufgeräumt vorgefunden wurde und schlägt daher im Namen der 
Rechnungsprüfer vor, den Vizepräsidenten und das gesamte Präsidium des SSB für die Vereins-
jahre 2018 und 2019 vollständig zu entlasten. 
 
9. Bestätigung der Jahresrechnungen 2018 und 2019 des Stadtsportbundes und der Hanno-
verschen Sportjugend 
 
Sven Rieso bittet die Anwesenden ein paar kleine Fehler in der Jahresrechnung 2018 (Seiten 10-
12 im Sonderheft „HannoverSport“) zu entschuldigen. Die korrigierte Jahresrechnung liegt den 
Anwesenden als Tischvorlage vor. Erläuterungen zu den Jahresrechnungen sind ebenfalls im 
Sonderheft „HannoverSport“, auf den Seiten 13 bzw. 17 veröffentlicht. Die Jahresabschlüsse 2018 
und 2019 des SSB wurden vom Hauptausschuss am 26.09.2019 bzw. am 29.10.2020 jeweils zu-
stimmend zur Kenntnis genommen. 
Sven Rieso berichtet, dass die Jahre 2018 und 2019 als „außergewöhnlich erfolgreich“ bzw. „stabil 
und solide“ bezeichnet und abgeschlossen werden konnten, was zum Großteil durch das Enga-
gement des SSB im Ganztag an drei Hannoverschen Grundschulen bewirkt ist. Die Einnah-
men/Überschüsse aus den Ganztagsschulen werden dem Sport zugutekommen. Es galt das Ver-
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sprechen, die Mitgliedsbeiträge des SSB mindestens bis 2020 stabil zu halten. Dieses Ziel wurde 
erreicht und die Beiträge können weiterhin mindestens bis 2025 stabil gehalten werden. Die gebil-
deten bzw. erhöhten Rücklagen werden in den Jahren 2021 und 2022 zur Unterstützung der Ver-
eine verwendet werden. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen zu den Jahresrechnungen. 

 
Beschluss: 
Der Stadtsporttag stimmt den Jahresrechnungen 2018 und 2019 des Stadtsportbundes ein-
stimmig zu (jeweils 3 Enthaltungen). 

 
Die Jahresrechnungen 2018 und 2019 der Hannoverschen Sportjugend sind auf der Seite 30 im 
Sonderheft „HannoverSport“ abgedruckt. 
 
Sie wurden den Delegierten des Sportjugendtages am 10.05.2021 vorgestellt und genehmigt. 
 

Beschluss: 
Die Jahresrechnungen 2018 und 2019 der Hannoverschen Sportjugend werden einstimmig 
bestätigt (3 Enthaltungen). 

 
10. Beschlussfassung über die Haushaltspläne 2021 und 2022 des Stadtsportbundes 
 
Die Haushaltspläne des SSB sind im Sonderheft „HannoverSport“ auf Seite 19 abgedruckt. Die 
Erläuterungen sind auf den Seiten 20 und 21 veröffentlicht. 
 
Der Hauptausschuss des SSB hat in seiner Sitzung am 15.04.2021 gemäß § 16 (2) der Satzung 
über die Haushaltspläne 2021 und 2022 beraten und empfiehlt dem Stadtsporttag die Annahme 
des Entwurfs. 
 
Sven Rieso stellt die Haushaltspläne kurz vor, die in Tradition vorangegangener Jahre fortgeführt 
werden. Eine Besonderheit sind höhere Ausgaben für Raumkosten im Jahr 2021, die im Umbau 
einer Teeküche zu einem weiteren Büro in der Geschäftsstelle begründet sind. 
 

Beschluss: 
Die Haushaltspläne 2021 und 2022 des Stadtsportbundes werden einstimmig verabschiedet. 

 
11. Bestätigung der Haushaltspläne 2021 und 2022 der Hannoverschen Sportjugend 
 
Die Haushaltspläne der Hannoverschen Sportjugend sind auf der Seite 32 im Sonderheft „Hanno-
verSport“ abgedruckt. 
 
Sie wurden von den Delegierten des Sportjugendtages am 10.05.2021 beschlossen. 

 
Beschluss: 
Die Haushaltspläne 2021 und 2022 der Hannoverschen Sportjugend werden einstimmig be-
stätigt. 

 
12. Beratung und Beschlussfassung Satzungsänderung zu § 17 Präsidium  
 
Aktualisierung der Stimmberechtigten aufgrund des Verlassens der Sitzung eines Delegierten: 

 
Tatsächliche Stimmen zum Stadtsporttag: 
   205 Stimmen aus 45 Vereinen 
                29 Stimmen aus Hauptausschuss und Fachverbänden 
      =      234 Stimmen insgesamt 

 
Gemäß Beschluss P 6 / 2021 des Präsidiums vom 19.03.2021 wird dem Stadtsporttag folgender 
Text zur Änderung des § 17 Präsidium für einen weiteren Vizepräsidenten zur Zustimmung vorge-
legt. Der Hauptausschuss hat die Satzungsänderung in seiner Sitzung am 15.04.2021 beraten und 
empfiehlt ebenfalls die Zustimmung.  
Die Veröffentlichung erfolgte im Sonderheft des „HannoverSport“ auf Seite 22. 
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§ 17 Präsidium 
 
(1) Das Präsidium setzt sich zusammen aus: 
 

a) dem Präsidenten, 
b) vier Vizepräsidenten, 
c) dem Vizepräsidenten für Finanzen, 
d) dem Vorsitzenden der Hannoverschen Sportjugend (HSJ), 
e) den Ehrenpräsidenten mit beratender Stimme, 
f) dem Geschäftsführer mit beratender Stimme. 

 
Die Satzungsänderung ist sinnvoll, um die vielfältigen Aufgaben auf mehr Schultern verteilen zu 
können. 
 
Fragen: 

- Dr. Dieter Borvitz (Radsportbezirk Hannover) 
Ist eine Aufteilung/Zuordnung der Präsidiumsmitglieder zu bestimmten Aufgaben beabsichtigt? 
Rita Girschikofsky antwortet, dass dies nicht beabsichtigt ist (außer im Bereich Finanzen). Es fin-
det natürlich im Rahmen der Geschäftsordnung eine Aufteilung statt, diese ist aber leichter verän-
derbar als eine feste Zuordnung zu einem Ressort. 
 
Für die Beschlussfassung ist eine Zweidrittel-Mehrheit erforderlich. 

 
Beschluss: 
Die Satzungsänderung wird einstimmig angenommen (bei 2 Enthaltungen). 

 
13. Wahl des Versammlungsleiters und Entlastung des Präsidiums 
 
Die Delegierten wählen den Vorsitzenden des Landessportbundes Niedersachsen, Prof. Dr. Wolf-
R. Umbach, einstimmig zum Versammlungsleiter.  
 
Er verweist auf den Bericht der Rechnungsprüfer, in dem den Delegierten des Stadtsporttages 
vorgeschlagen wird, dem Vizepräsidenten für Finanzen sowie dem gesamten Präsidium für die 
Jahre 2018 und 2019 Entlastung zu erteilen. Der Bericht der Rechnungsprüfer wurde bereits unter 
TOP 8 behandelt. 
 

Beschluss:  
Das Präsidium des Stadtsportbundes Hannover wird einstimmig entlastet. 
 

Prof. Umbach dankt dem scheidenden Präsidium. 
 
14. Wahlen  
 
a) Wahlen der Mitglieder des Präsidiums 
Das Präsidium des Stadtsportbundes schlägt Benjamin Chatton als Präsidenten des Stadtsport-
bundes vor. Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht.  
 
Prof. Umbach bittet um Handzeichen für die Wahl von Benjamin Chatton. 
 

Beschluss: 
Benjamin Chatton wird einstimmig zu Präsidenten des Stadtsportbundes Hannover gewählt. 

 
Benjamin Chatton nimmt die Wahl an und stellt sich kurz vor. Er freut sich auf die vor ihm liegende 
spannende Zeit, äußert jedoch auch die Befürchtung, dass man wohl noch nicht ganz aus der Kri-
se raus ist und daher vorsichtig und trotzdem mutig agieren muss. Er hofft auf ein gutes Miteinan-
der, dankt für die Annahme der Satzungsänderung und übernimmt die Wahlleitung mit einem Dank 
an Prof. Umbach. Von Rita Girschikofsky erhält Benjamin Chatton Glückwünsche sowie einen 
symbolischen Schlüssel zum Herzen des Sports in Hannover. 
 
Benjamin Chatton schlägt Dr. Sven Rieso als Vizepräsident für Finanzen vor. Es gibt keine weite-
ren Vorschläge. 
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Beschluss: 
Dr. Sven Rieso wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.  

 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Benjamin Chatton schlägt Marko Volck als weiteren Vizepräsidenten vor. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 

Beschluss: 
Marko Volck wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.  

 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Benjamin Chatton schlägt Hans Michael Rabe als weiteren Vizepräsidenten vor. Es gibt keine wei-
teren Vorschläge. 
 

Beschluss: 
Hans Michael Rabe wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.  

 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Benjamin Chatton schlägt Alexandra Jaritz als weitere Vizepräsidentin vor. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. Alexandra Jaritz stellt sich vor: 
Sie ist verheiratet und hat zwei kleine Kinder. Arbeitet nach dem Studium der Wirtschaftsinformatik 
bei Continental. Sie kommt aus dem Rudersport, welches sie leistungsmäßig betrieben hat und ist 
seit 27 Jahren Mitglied beim DRC. Sie hat Erfahrungen im Leistungssport, hat Kindertraining ge-
geben, die Clubzeitschrift herausgegeben und im Regattaverband mitgewirkt. Kindern die Vielfalt 
der Hannoverschen Sportszene bekannt machen, aber vor allem auch den Leistungssport in Han-
nover vorantreiben, dafür möchte sie gerne in den kommenden Jahren mit vielen Menschen in 
Hannover „in ein Boot steigen“. 
 

Beschluss: 
Alexandra Jaritz wird einstimmig zur Vizepräsidentin gewählt (bei 4 Enthaltungen).  

 
Sie nimmt die Wahl an. 
 
Benjamin Chatton schlägt Claus-Dieter Schacht-Gaida als weiteren Vizepräsidenten vor. Claus-
Dieter Schacht-Gaida stellt sich kurz vor: 
Er ist 66 Jahre alt, in Hannover geboren und aufgewachsen. Er hat Geschichte und Politik studiert, 
ist seit 1997 in der SPD und noch bis Ende Oktober 2021 Bürgermeister in Hemmingen. Sportlich 
ist er im Fußball aufgewachsen, hat über seine Kinder aber enge Kontakte zum Wasserball, 
Schwimmen und Trampolin. 2 Jahre lang hat er die Sportfreunde Ricklingen geleitet und dabei viel 
gelernt. Ihm liegen gute Sportstätten am Herzen.  
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge für das Amt des Vizepräsidenten. 
 

Beschluss: 
Claus-Dieter Schacht-Gaida wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.  

 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Verabschiedung Rita Girschikofsky 
Da das neue SSB-Präsidium feststeht, ist es Zeit die ehemalige Präsidentin zu verabschieden. 
Benjamin Chatton führt aus, wie wunderbar unbequem, stur, hartnäckig und manchmal schwer-
hörig Rita Girschikofsky in den „nur“ 17 Jahren beim SSB war, wenn es um den Sport und die 
Sportler*innen in Hannover ging. Sie konnte ihre Erfahrungen als Sportlerin, als Trainerin, als Ver-
waltungskraft und als Funktionärin einbringen, sich in den anderen hereinversetzen und versuchte 
mit ihrer direkten und herzlichen Art Lösungen anzubieten. Sie sei ein Vorbild für viele, insbeson-
dere Frauen und hat den ein oder anderen Stein aus dem Weg gerollt. Benjamin Chatton ist sich 
sicher, dass ihre Leidenschaft für den Sport nicht mit dem heutigen Tag enden wird und dankt Rita 
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Girschikofsky für 17 Jahre SSB und darüber hinaus. Es folgt stehender Applaus. 
 
Boris Pistorius (Nds. Minister für Inneres und Sport) hat eine Videobotschaft zur Verabschiedung 
gesendet, in der er Rita Girschikofsky als „6er im Lotto“ bezeichnet, darüber hinaus fair, nah an 
den Sportlern und Sportvereinen und Anlaufstelle für diese. 
 
Es folgt ein Video mit kurzen Botschaften verschiedener Wegbegleiter (Michael Koop, Günter Dis-
telrath, Jürgen Wache, Konstanze Beckedorf, Paul Eric Stolle, Eike Korsen, Christian Held, Chris-
toph Dannowski). 
 
Roland Krumlin berichtet von ihrem Kennenlernen beim DOSB-Kongress in Bonn zum Thema 
„Sport gestaltet Zukunft“, was zugleich auch Rita Girschikofskys Arbeitsmotto war. 2004 hat sie 
gegen Widerstände die Rückgabe der Sporthallenverwaltung an die Stadt durchgesetzt und da-
nach konnte gestaltet werden. Wie die Mitarbeitenden der Geschäftsstelle „ihre Präsidentin“ erlebt 
haben, stellen sie in einem Video dar.  
 
Rita Girschikofsky nimmt Geschenke von der Geschäftsstelle, dem Präsidium, dem Oberbürger-
meister und dem LSB entgegen. Sie bedankt sich tief ergriffen bei allen, denn ganz alleine wäre 
das was sie erreicht hat, nicht möglich gewesen. Nur als Team gemeinsam für den Sport konnte 
das funktionieren, mit den Vereinen und den Fachverbänden. 
Bei den Mitarbeiter*innen der Geschäftsstelle bedankt sie sich mit einem Präsent. 
 
Benjamin Chatton macht gemäß § 14 (2) j) den Vorschlag Rita Girschikofsky zur Ehrenpräsidentin 
des Stadtsportbundes zu ernennen und bittet den Stadtsporttag um Zustimmung.  
 

Beschluss: 
Rita Girschikofsky wird einstimmig zur Ehrenpräsidentin des Stadtsportbundes gewählt.  
 

Rita Girschikofsky verlässt die Bühne, das neue Präsidium nimmt auf der Bühne Platz. 
 
b) der Vereinsvertreter des Hauptausschusses 
Von den bisherigen Vereinsvertretern im Hauptausschuss haben sich folgende Personen bereit 
erklärt, erneut zu kandidieren oder sind vorgeschlagen worden: 
 

Arne Borstelmann  (MTV Groß-Buchholz) 
Jürgen Dabrat   (Hann. Ruder-Club) 
Manfred Duttke  (TSV Bemerode) 
Thomas Dyszack  (SJN Square DC) 
Sandra Fritsch   (DTV) 
Sebastian Kramer   (H 96) 
Eberhard Mecklenburg (TuS Vahrenwald) 
Wolfgang Niggeweg  (Hann. Sport-Club) 
Sylvia Ordowski  (Inline-Club Hannover) 
Hajo Rosenbrock  (TKH)  

 
Peter Gehrke wird zusätzlich vorgeschlagen, der Antrag wird kurz darauf jedoch wieder zurückge-
zogen. 
 

Beschluss: 
Alle 10 Personen werden gewählt (bei 2 Gegenstimmen). 

 
Alle Personen nehmen die Wahl an. Jürgen Dabrat hatte seine Bereitschaft zur Annahme der Wahl 
vorher schriftlich erklärt. 
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c) der Fachverbandsvertreter des Hauptausschusses 
Von den bisherigen Fachverbandsvertretern im Hauptausschuss haben sich folgende Personen 
bereit erklärt, erneut zu kandidieren oder sind vorgeschlagen worden: 
 

Dr. Dieter Borvitz  (ArGe Radsportkreis) 
Jens Grützmacher  (FV Fußball) 
Gudrun Krumm  (FV Leichtathletik)  
Frank Jordan  (Handballregion WSL) 
Dr. Joachim Luszick  (FV Tauchsport) 
Hermann Rottmann  (FV Schwimmen)  
Svenja Neise  (FV Turnen/NTB) 
Thorsten Nentwig  (FV Rugby) 
Andreas Rollwage  (FV Dart) 
Hans Teille  (TTVRH) 

 
Weitere Vorschläge aus der Versammlung liegen nicht vor. 
   

Beschluss: 
Die 10 Personen werden einstimmig gewählt. 

 
Alle Personen nehmen die Wahl an. Thorsten Nentwig hatte seine Bereitschaft zur Wahl vorher 
schriftlich erklärt. 
 
d) der Rechnungsprüfer 
Die Rechnungsprüfer sind sowohl für die Prüfung des Stadtsportbundes als auch der Hannover-
schen Sportjugend zuständig. Es sind gemäß § 14 (2) i) der Satzung vier Rechnungsprüfer und 
zwei Ersatzrechnungsprüfer zu wählen.  
 
Als Rechnungsprüfer werden vorgeschlagen: 
  

Frank Michael Spönemann  (HRC) 
  Hannes Lotte    (TKH) 
  Tom Finkes     (Radsportgemeinschaft Hannover) 

Sebastian Meyer    (SSV Union 06) 
 
Es werden keine Ersatzprüfer vorgeschlagen: 
 

Beschluss: 
Die 4 Personen werden einstimmig gewählt. 

 
Alle Personen nehmen die Wahl an.  
 
e) der Delegierten zum Landessporttag 
Am 20. November 2021 findet der 46. Landessporttag (kein Wahlsporttag) statt. Für den großen 
Landessporttag 2022 sind nach der Satzung des LSB nach der festgestellten Mitgliederzahl dann 
5 Delegierte zu bestimmen. 
 
Die Delegierten sind dem LSB frühzeitig zu benennen. Vom Hauptausschuss sind daher am 
15.04.2021 bereits folgende Delegierte vorgeschlagen worden: 
 
1. SSB-Vertreter (vom Präsidium benannt) 
2. SSB-Vertreter (vom Präsidium benannt) 
3. SSB-Vertreter (vom Präsidium benannt) 
4. Dierkesmann, Marko  (DTV) 
5. Dr. Luszick, Joachim   (FV Tauchen) 
 

Beschluss: 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
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Als Dank werden den ausscheidenden und anwesenden Personen Mirko Feesche, Peter Gehrke, 
Bernhard Lammel Kaffeepäckchen überreicht. 
 
15. Anträge  
 
Gemäß § 13 (3) der Satzung des Stadtsportbundes müssen Anträge zur Tagesordnung der Ge-
schäftsstelle bis spätestens vier Wochen vor dem Stadtsporttag schriftlich eingereicht werden. 
 
Anträge zur Tagesordnung sind bis zum Fristende am 19.04.2021 nicht gestellt worden. 
 
 
16. Anfragen an das Präsidium und Mitteilungen des Präsidiums 
 
Es gibt keine weiteren Fragen an das Präsidium. 
 
Benjamin Chatton bedankt sich bei allen Anwesenden. 
Er erinnert an den Tag der Niedersachsen (08.-10.10.2021) und den Entdeckertag (05.09.2021), 
mit der Bitte um Unterstützung der beiden Termine durch Vereinsangebote bzw. Bühnenauftritte.  
Für die Abgabe der Anträge zur ÜL-Bezuschussung ist noch bis zum 31.05.2021 Zeit. 
Er bittet um coronakonformes Verlassen der Halle über die Seitentüren und bestätigt, dass der 
SSB den Sportvereinen in Hannover auch in Zukunft als verlässlicher Partner zur Seite stehen 
wird. 
 
Um 21:01 Uhr schließt er die Sitzung. 
 
 
 
 
Benjamin Chatton    Anke Janke 
Präsident      Protokollführerin 


